

EL DIARIO PALENTINO

Boletín de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAS CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Martes 12 de Enero de 1915

PUNTO DE SUSCRIPCION

Año XXXIII

Capital un mes. . . 1 peseta
Fuera: trimestre. 4
Número suelto 5 céntimos

En la Redacción y Administración
Imp. y Lit. de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 9.546

LA FUNERARIA Viuda de Bontlyuelo

Fundada el año 1870
Corresponsal de pompas fúnebres de Madrid.
Única agencia que dispone de servicios completos.
Mayor Principal, 154 y 155
PALENCIA

Doctor Tomé Ortiz
Especialista en Partos, y enfermedades de las Vías Génito-Urinas.
Consulta de 12 a 5.
Calle Mayor pral. n.º 130-136.

Panecillos de San Antón
Como en años anteriores, se venden en la Panadería Francesa y en la calle Mayor núm. 115 a 2 pesetas kilo.

Agencia y Centro de reclamaciones
DIRIGIDO POR
ERASMO R. COLOMBRES
Jefe de Negociado de Hacienda, Jubilado
Se encarga de entablar toda clase de reclamaciones ante las oficinas del Estado y de la representación de Ayuntamientos.
San Francisco, 18, 2.º, derecha

Manuel Santa Cruz
PRACTICANTE
en Cirujía menor y pedicura
Extirpa callos, ojos de gallo, uñeros y todo lo concerniente a Cirujía.
También se pasa a domicilio.
CESTILLA, 15.—PALENCIA

CARTA DE MADRID
Enero 11

Sr. Director:
Ciertos equilibrios políticos, determinadas suavizaciones que el jefe del Gobierno perpetuo suavizador y contemporizador acostumbra a usar como arma para ir salvando dificultades de Gobierno, no siempre dan el resultado apetecido y hasta en ocasiones resultan contraproducentes.

Suele acontecer que cuando se pretende contentar a todos empleando la fórmula anticuada, desde luego en desuso del «que sí, que no y que se yo» se saca en consecuencia descontentar a todos cuando fuera mejor por tener algún aliento y apoyo contentar a uno, si quiera tuviera poca fuerza, que el ningún aliento vale siempre menos que el apoyo aunque sea mínimo.

El señor Dato hizo hace dos días, a propósito de lo ocurrido con la proyectada Asamblea de las Diputaciones castellanas, unas declaraciones de equilibrio en las que pretendía dejar en su lugar a Sánchez Guerra que hizo prohibición y dar una dedada de miel a las Diputaciones molestas vistiendo la fórmula prohibitoria con una capa de vaselina suavizante. No fué, decía el señor Dato, prohibición sino ruego del ministro al gobernador de Valladolid para trasladado por este a su vez a las Diputaciones y que la Asamblea no se celebrara. Claro es, añadía, que Sánchez Guerra no tiene criterio favorable a la celebración de esa Asamblea. A nosotros esto nos pareció un paliativo. Tanto que si al amparo de esa declaración presidencial las Diputaciones insistían en su intento de celebrar la

Asamblea, el Gobierno no consentiría que la celebraran. No consentiría, que vale exactamente lo que significa el verbo prohibir en esta ocasión.

Las Diputaciones castellanas vieron el juego hábil en la intención, torpe esta vez en la acción y desdichado en el resultado. Pidieron celebrar la Asamblea en vista de las manifestaciones de Dato. Y cuando hoy los periodistas políticos le hemos preguntado si la autorización se concedería, a sabiendas de que la respuesta no había de sorprendernos, nos ha dicho que sus manifestaciones fueron mal interpretadas. Claro es que no mal interpretadas por nosotros los periodistas al transcribirlas, sino por los que al leerlas creyeron ver en ellas un resquicio de esperanza de que se consentiría la celebración de la Asamblea.

Hoy ha dicho el señor Dato lo mismo que anteaer, que fué un ruego y no una prohibición, pero anteaer dió más fuerza a esta primera parte de las manifestaciones y hoy da más fuerza a la segunda. Esto es: «Que como es claro, ministro que hace tal indicación o ruego, es por que tiene criterio contrario a la celebración de la Asamblea.» O lo que es lo mismo:

Que la asamblea no se celebrara y no se celebrará porque lo prohíbe el gobierno. El hecho es ahora el mismo que hace días. Pero hemos pasado unos días entregados a la interpretación de un juego de palabras. Y ha fracasado esta vez la vaselina.

Era de esperar tal cosa. Otra conducta en Dato, hubiera sido una desautorización de la conducta del señor Sánchez Guerra, y a Dato parece que le han hecho aquel emplazamiento que a doña Inés de Ulloa se le hace en el Tenorio respecto al protagonista de la obra:

«Con don Juan te salvarás o te perderás con él»

Aquí don Juan, no es don Juan, sino don José Sánchez Guerra.

Por esta parte de cuestión, la relacionada con la conducta del gobierno ante la proyectada asamblea de Valladolid, la cuestión se recrudece ahora, se aviva la pasión y la lucha tomará mayores vuelos.

¿Y va ganando en tanto el gobierno el apoyo de los catalanes?... Nada de eso, aunque esto pareciera lo natural. Ayer el leader de Cataluña, el señor Cambó, ha hecho en la Liga regionalista un discurso que tiene que leer mucho y que debe dar mucho que meditar al gobierno y a todos los políticos.

«Regiones envidiosas de Cataluña»... «Llegó el momento en que los catalanes no pueden usar de disimulos»... «Hay que plantear de una vez el nacionalismo catalán en toda su integridad»... «Regiones vivas y regiones muertas de España»... «Si España resignase a vivir muriendo Cataluña no»...

Todo eso es el discurso de Cambó, de amenaza de conminación de una sin igual altanería. Recordemos que en el parlamento amenazó con que se rompería la solidaridad nacional. ¿Esto qué es?... Pronto van a funcionar las cortes y en ellas todo debe liquidarse, incluso las amenazas de Cataluña. ¿El gobierno obrará como español? Es hora de hacer esta pregunta. En nuestra conciencia tenemos una afirmación en respuesta de ella. Lo lamentable es que una torpeza haya traído en momentos poco propicios la ocasión de librar batalla contra el nacionalismo catalán.

En Carrión de los Condes

INAUGURACION DE LAS OBRAS DE ABASTECIMIENTO DE AGUAS

Correspondiendo a la invitación que nos hizo el alcalde accidental y don León F. Lomana en nombre del Ayuntamiento de Carrión de los Condes, para asistir a la inauguración de las obras del abastecimiento de aguas, nos trasladamos ayer a tan histórica ciudad ocupando un asiento en el automóvil del Director general de Obras públicas en unión de éste, del diputado a Cortes por aquel distrito don Juan Díaz Caneja, del senador don Juan Polanco y del sobrino del Sr. Calderón don Mariano.

A las dos de la tarde emprendimos el viaje, precedidos del automóvil del diputado don Astudillo don Jerónimo Arroyo, que ocupan con éste el Ilmo. Sr. Obispo de la diócesis Dr. Barberá, el senador don Ignacio M. de Azcoitia y el diputado por Saldaña Sr. Marqués de la Valdavia, habiendo salido momentos antes otros automóviles con los ingenieros de Caminos don José Sainz y don Eugenio A. Sigler y los diputados provinciales don Eladio Santander, don César Gusano, don Tomás Inguanzo y en representación de don Luis Calderón su hermano don Eduardo.

Al llegar a Amusco, llamé nuestra atención el encauzamiento del río Ucieza en aquel término, cuya obra grandiosa ha puesto a salvo la hermosa vega que constantemente se veía convertida en una laguna.

El Sr. Calderón nos hizo notar la importancia de la obra, que debida a sus constantes gestiones ha conseguido llegara a realizarse, expresándose en términos de inmenso júbilo por el bien que reportaba a los pueblos que alcanza tal beneficio, haciéndonos la manifestación de que era la obra por la que mayores entusiasmos había sentido.

En tan amena conversación llegamos a Villoldo y a la entrada de este pueblo se hallaba todo el vecindario, que prorrumpió en vivas al señor Calderón y al diputado por el distrito señor Díaz Caneja, siendo saludados por las autoridades y el presidente de la Cámara don Pedro Carrancio.

Sin que tuviéramos ninguna otra detención y haciendo un viaje felicísimo llegamos a Carrión, a cuya entrada abandonamos el auto, y al descender de éste los señores Calderón y Caneja, fueron aclamados por un numeroso público que esperaba nuestra llegada, disparándose multitud de cohetes y bombas.

Cumplimentados aquellos por las autoridades, representaciones diversas y personas distinguidas de la ciudad y otras que como don Angel Merino, que hacía pocos momentos que había llegado en su automóvil, se organizó la comitiva precedida de la banda de música, dirigiéndose al Ayuntamiento, en donde se hicieron las presentaciones oficiales, y tras un pequeño descanso, nos trasladamos al lugar en donde se habían de inaugurar las obras que motivaban el viaje del Director general de Obras públicas.

En una hermosa era, al lado de la Iglesia de San Andrés, y con bastante elevación sobre la vertiente izquierda del río, se procedió a la ceremonia de colocación de la primera piedra para las obras de abastecimiento de aguas, que tanto bien

proporcionarán a la hermosa ciudad que tal beneficio ha de recibir.

La ceremonia

Revestido con los ornamentos sagrados el ecónomo de San Andrés, don Félix Arenillas, dijo las oraciones de ritual y acto seguido se colocó la primera piedra, echando la primera paletada de cemento el Ilmo. Sr. Obispo; al que siguieron el Director general de Obras públicas; el diputado a Cortes por el distrito señor Díaz Caneja; el alcalde accidental de Carrión don Luis Tejerina, y los demás diputados y senadores que se hallaban presentes.

Este acto resultó muy hermoso, pues con los vivas y aclamaciones al Prelado, al señor Calderón y demás representantes en Cortes, se confundían el sonoro eco de las campanas, los acordes de la música y el estampido de las bombas.

Terminada esta breve ceremonia, los que a ella habían dado solemnidad regresaron al Ayuntamiento, donde se sirvió en el amplio salón de sesiones adornado con guirnaldas, un delicado «lunch» servido por los dueños de los cafés Imperial y Universal, quienes recibieron los plácemes de todos, así como los organizadores por lo bien servido que estuvo, no obstante la premura del tiempo que tuvieron para prepararle.

Los discursos

Al servirse el espumoso champagne se levantó a hablar el señor don Jesús F. Lomana, quien empezó manifestando que en nombre del Ayuntamiento y de la Comisión organizadora de aquella fiesta y como diputado provincial, tenía el encargo de dar la bienvenida a cuantos habían honrado con su presencia a Carrión. Saludó en primer término al señor Calderón por los beneficios que había reportado a la ciudad con dos importantes obras, el ensanche del puente y el abastecimiento de las aguas que acababan de inaugurarse, que a todos los vecinos interesa por igual.

Loor a este esclarecido e ilustre castellano, procer desinteresado que con su valor empuja el progreso de Castilla. En un brillante párrafo ensalzó la beneficiosa gestión del señor Calderón, y dice: hoy es Carrión, antes lo fué Zamora y Salamanca y hace poco Palencia y Valladolid con los pantanos, son los pueblos que con las obras, unas realizadas e inauguradas otras, mitigarán las tristezas de los sufridos castellanos.

Dirige también un saludo al Prelado, el que sin temor a las molestias del viaje, viene a participar de las alegrías de Carrión. Gracias mil, Ilmo. Señor, por vuestra visita.

Dedica un párrafo al señor Díaz Caneja, diciendo que como Calderón y los señores Ossorio y Arroyo, sabrán defender a Castilla en estos momentos en que se ve amenazada. (En el salón resuenan calurosos vivas a Calderón y al Prelado).

Tiene también frases de afecto para el marqués de la Valdavia, y para los señores Polanco y Azcoitia, para el señor Arroyo, de quien dice es popularísimo, y para el exsenador señor Merino; para los diputados provinciales, que le han guardado una deferencia personal que les agradece; para el cuerpo de ingenieros de Caminos que tanto enal-

tece a España, y por último para la prensa a la que considera como portavoz de la cultura y civilización.

Habla después del ingeniero jefe de Obras públicas señor Sainz, de quien dice que estima las cosas de Palencia y su provincia como propias, trabajando con celo y asiduidad que merece el cariño de todos.

Por Carrión—añade el señor Lomana—han pasado este año los Reyes Magos, simbolizados por don Abilio Calderón que nos ha hecho un regalo inmenso.

Y acercándose al señor Calderón le hace entrega del título de hijo adoptivo de Carrión, que le deja unido para siempre hacia nosotros y termina haciéndole un ruego: que autorice al Ayuntamiento para colocar su retrato al lado de otros hombres ilustres de grata memoria para aquella ciudad como los señores Esteban Collantes (D. Agustín) y Don Acisclo Peñá.

Al terminar el señor Lomana se le tributó una calurosa ovación.

El Sr. Santander

Para todos—empieza diciendo—ha tenido un saludo mi compañero señor Lomana y yo correspondo a esta demostración de cariño, con un tributo de respeto al incansable protector de la provincia, pues Astudillo, como Carrión, también realiza el abastecimiento de aguas, cuyas obras se ejecutan por administración dirigidas por estos ingenieros que nos honran.

No he de cansaros y termino dándoos a todos las gracias por el honor que nos dispensais.

El Sr. Marcos

Habla en nombre de los jóvenes de Carrión, masa anónima que venimos a participar de esta hermosa fiesta y que al hablarlos lo hago sin preparación, por lo que pido me perdoneis tal atrevimiento.

Nuestro bondadoso Prelado que por primera vez viene a esta ciudad, confío llevará un grato recuerdo, porque siendo amorosos con él volverá con gusto a Carrión.

Elogia a Calderón por lo mucho que hace en favor de la provincia y dice que aprendan de aquél los jóvenes diputados Ossorio, Caneja y Arroyo.

De los ingenieros, dice que pertenecen a la España que trabaja y termina tan emocionado que arranca una salva de aplausos.

El Sr. Arenillas

Se levanta este sacerdote y dice que también el clero, tiene palabras de gratitud porque se ha visto honrado con una invitación del Ayuntamiento para asistir a este acto.

Dedica un efusivo saludo al Prelado y para el señor Calderón y cuantos le acompañan, de gratitud

Nada hay de falsificación aquí, porque todo es real y positivo en este acto, que es el sentir de los hombres grandes que lo realizan y los carriñoneses, Sr. Calderón, no olvidarán a V. E. ni al Prelado.

Al progreso—terminó diciendo—es la gratitud, como se expresa en aquella página de Kempis «Nadie puede decirse enemigo». (Aplausos).

El Marqués de la Valdavia

Se levanta éste y es acogido con aplausos.

Aludido por el señor Lomana, he de hablarlos, pero será breve, empezando por decirlos que hoy es día muy grande para Carrión al inaugurarse el abastecimiento de las aguas, cuyas obras remediarán muchas necesidades.

Saldaña, a quien me honro con representar en Cortes, se asocia al

Consejo

Ayer tarde se reunieron los ministros en Gobernación para celebrar consejo.

Presidió el señor Dato y aquél comenzó a las cinco, terminando a las ocho y media.

El jefe del Gobierno nos facilitó la siguiente nota:

Dijo que quedó aprobada la distribución de fondos para el corriente mes y que se ha indultado al soldado del regimiento de Africa José Peris.

Que fué aprobado el decreto referente a las vacantes de aspirantes al Cuerpo de Prisiones y un expediente de la Presidencia relativo al plan que ha de seguirse en las obras del monumento de las Cortes de Cádiz.

Se aprobó también un expediente del Ministerio de Fomento en el que se autorizan los gastos del pantano de Guadalcazín, dando cuenta el ministro de Estado de las últimas noticias del extranjero.

Del Ministerio de Marina se aprobaron también varios expedientes.

Esteban Collantes dió cuenta de un proyecto por el cual se crea la Junta del Patronato del Museo de Arte moderno.

El ministro de Marina hizo cuantos informes de trabajos que viene realizando para introducir en su departamento mejoras y reformas.

Ugarte leyó el expediente de la pavimentación de Madrid y leyó también dictámenes y declaraciones escritas que las entidades han presentado al concurso.

El señor Dato terminó diciéndo que el asunto de la pavimentación de Madrid es muy complejo y se ha empezado su estudio.

Que este fué suspendido en el Consejo para continuarlo hoy por la tarde.

También —dijo— trataremos de asuntos de interés.

Dato visitado

El señor Dato ha sido visitado por una comisión de doctores que le ha invitado a presidir la sesión de clausura del Congreso de ampliación de estudios universitarios.

Este se celebrará muy pronto en esta Corte.

El señor Dato aceptó la invitación.

La sesión inaugural será presidida por S. M. el Rey.

Bugallal dice...

El ministro de Hacienda señor Bugallal ha manifestado a un redactor de «El Mundo», que además de los proyectos de ley que en el Parlamento tiene presentados, está preparando otros por los que se evite el encarecimiento de las subsistencias, evitar el déficit y la emigración y fomentar las nuevas industrias.

Es—dijo el ministro—completamente inexacto el rumor circulado referente a que el Gobierno permanece inactivo pretextando la neutralidad.

El Gobierno ha procurado siempre guardar en las presentes circunstancias la normalidad debida.

Los giros están establecidos sin interrupción entre los Bancos de España, Londres y Buenos Aires.

Los trasportes no han sufrido interrupción y creo que con los esfuerzos de todos, cooperando a la labor del Gobierno, conseguiremos salir en bien y resolver de manera satisfactoria los problemas pendientes.

hablo de todo; ahora a trabajar por los pueblos con los representantes que están conmigo y todos con vosotros, sabremos cumplir con nuestro deber.

En nombre del Gobierno declaro inauguradas las obras de abastecimiento de aguas. Brindo por el Rey y por Castilla. (Ovación delirante, recibiendo el señor Calderón muchas felicitaciones.)

El lmo. Sr. Obispo

Estoy encantado — empieza diciendo el venerable Prelado — del recibimiento que nos ha hecho el ayuntamiento y la ciudad. Mi primera salida de la capital de la diócesis, ha sido a este pueblo de Carrión y siento alegría por el bien que le reporta el abastecimiento de aguas, que no solo son beneficiosas para el bien material, sino para algo más grande, como lo es la higiene, la salud y sirve para la limpieza moral, pues Jesucristo al instituir los Sacramentos el primero fué el del bautismo que es el agua.

Felicito, pues, a mis hijos, y digo hijos porque me considero padre vuestro desde que me encargué de la diócesis.

Felicito también al señor Calderón que también es padre vuestro por los beneficios que reporta a la provincia.

No soy castellano — dice — pero me lo figuro, porque hace treinta años que vivo en Castilla.

A todos mi enhorabuena y que Dios conceda muchos años de vida a este padre de tanta obra hermosa como a él se debe, y no dudeis que en día no lejano se inaugurarán las obras del ferrocarril de Palencia, Carrión, Guardo.

El Prelado terminó su discurso, que fué muy aplaudido, diciendo: ¡Viva Carrión de los Condes! que fué contestado con vivas al Prelado, a Calderón y a cuantos habían asistido á tan hermosa fiesta.

A la seis y media emprendimos el regreso sin que ocurriera el menor incidente, llegando a Palencia próximamente a las ocho.

EL DIARIO PALENTINO se complace en expresar su gratitud por las atenciones de que fué objeto nuestro redactor, tanto por los representantes en Cortes como por el Ayuntamiento de Carrión y los señores Fernández Lomana y otros cariñosos amigos, de quienes recibimos inequívocas muestras de consideración que no olvidaremos nunca.

En el acto de la colocación de la piedra tuvo también participación el bello sexo, echando una paletada de cemento la encantadora señorita Concha Merino.

Como ingeniero de la División hidráulica del Duero, encargada de los estudios de tan importante obra asistió el jefe de aquella señor Mambrilla.

Información general

De la Región

Zamora
El héroe sanabrés.—Está acordado que el héroe sanabrés se dirija mañana desde la estación del ferrocarril a la Casa Consistorial, donde el alcalde don Manuel Moyano le dará la bienvenida en nombre del pueblo zamorano.

Castilla la Vieja
Burgos
Trabajos en Aranda de Duero.—Comenzaron de nuevo los trabajos del canal Reina Victoria Eugenia en el término municipal de esta.

Se ha construido ya una acequia principal en los terrenos expropiados por cuenta del Ayuntamiento.
Se telegrafió al Ingeniero señor Cobos para que venga a señalar nuevo trabajo, pues los obreros pretenden que éstos continúen sin interrupción.

El Municipio, cuya gestión en este asunto merece toda clase de alabanzas, está en condiciones de abonar a los propietarios el importe de los terrenos que hayan de comprender las nuevas derivaciones y lo único que desea es no encontrar dificultades entre los interesados, ya

Producéme satisfacción dirigirme a vosotros en la forma que lo hago, y que debo a la posición política que ocupo, la cual me permite atender a vuestros deseos, correspondiendo a las inmerecidas (voces: merecidas) veces que me fué confirmada la representación en Cortes.
Habla del ferrocarril Carrión a Guardo, el cual sacó a subasta quedando desierta, a consecuencia de la guerra europea, pues sabido es que el dinero de estas Empresas es generalmente extranjero y ahora no es la mejor ocasión para que se reúnan los capitales para acometer esta clase de obras.

Se ha insinuado que alguien tenía interés en que se callara este asunto, y por mi parte, contesto viniendo aquí a hablar de él en el corazón del ferrocarril, en el Ayuntamiento de Carrión de los Condes.

Este ocupa un lugar preferente; pero no habrá Director que pueda acometer la obra, porque estos ferrocarriles no les construye el Estado directamente ni tienen consignación en el presupuesto para poder hacerlo.

El ferrocarril de Palencia-Carrión-Guardo, es el más antiguo de todos los que están estudiados y tiene derecho preferente entre los de su clase para la construcción.

Habla después del abastecimiento de aguas, diciendo que el Gobierno ha procurado llevar a los presupuestos estas grandes mejoras para los pueblos.

Elogia con gran entusiasmo al cuerpo de ingenieros de Caminos, pues sin su eficaz cooperación nada podría llevarse a la práctica, aun teniendo los mejores deseos.

Con estas obras se dan facilidades a los pueblos, ya que desgraciadamente carecen de hacienda local y de bienes por la falta de cosechas, y vosotros, carriñeses, veréis, la que acabamos de inaugurar, que se terminará este año. (Aplausos).

Estas obras de abastecimiento de aguas—sigue diciendo el señor Calderón—no van en provecho de los poderosos, sino también en el de los humildes, que no tienen en ocasiones el agua para saciar la sed febril que les devora en sus enfermedades.

Pestejamos una obra simpática y agradable y ved lo que puede un buen deseo y unos ingenieros como los que están en la Dirección Hidráulica del Duero.

Sin ellos, ni yo, ni vosotros, hubiéramos visto esta obra realizada.

Aluda a la política grande indicada por Gusano, y dice que ella le permite defender a Castilla con predilección.

Después de un hermoso párrafo hablando de la guerra europea y dedicar un recuerdo a los que luchan, habla de la Iglesia, teniendo con este motivo frases afectuosísimas para el Prelado.

Milito en el partido conservador, porque le creo el más defensor de los intereses agrícolas y porque recuerdo con especial cariño a aquel ilustre castellano don Germán Gamazo, que nos marcó la senda que debíamos continuar cuantos con él estábamos.

Ya sabéis que yo formo parte de la Comisión de Admisiones temporales con vuestro diputado Caneja, y he de decir que no lo solicitamos ni nadie nos preguntó cómo pensábamos, no faltando quien dijera: «a usted, Calderón, no le preguntamos porque ya sabemos como piensa»; si en Madrid así se expresan con más razón podéis decirlo vosotros.

Mi firma en el dictamen no será la del Director general de Obras Públicas, sino la de Abilio Calderón, Diputado por Palencia, y con esto está dicho todo.

No olvido el título con que me habeis honrado y desde hoy viviré más identificado con vosotros anhelando corresponder al honor recibido. (Ovación).

Sino cumplimos con nuestro deber, residenciadnos después.

Nada hay que temer porque el Gobierno haya puesto a discusión el proyecto de zonas neutrales; la Comisión la forman mayoría los castellanos y la de admisiones temporales está compuesta en idéntica forma.

Ya lo veis — terminó diciendo—

pueblo de Carrión como vecino cariñoso.

El pensamiento de Calderón está fijo en Castilla, y esta sabrá agradecerse al hombre que todo fué sacrificio por ella. Yo procuraré imitar siempre su conducta desinteresada y siempre grande.

El autor del abastecimiento de aguas es únicamente el señor Calderón y debido a su celo é inteligencia no ha sido discutido al presentarse los presupuestos en el Congreso.

Terminó el marqués, que varias veces fué interrumpido por los aplausos, brindando por el Prelado, por el señor Calderón y por el diputado a Cortes por el distrito señor Díaz Caneja.

Requerido insistentemente por varios señores, se levanta

El Sr. Gusano

Voces cariñosas me obligan a salir de la reclusión en el silencio a que me creía obligado y empezaré diciéndoos que se impone aumentar el léxico, porque hoy tenemos que decir lo mismo que ayer, que Calderón ha iniciado una política con grande, que es la política de engrandecimiento de Castilla.

Y ya que os dirijo la palabra he de ocuparme de un asunto que ha servido a alguien extraño para lanzar nebulosidades sobre la Diputación al imputarla que no había respondido a ese movimiento en contra del proyecto presentado por el Gobierno que lesiona los intereses agrícolas, y tened en cuenta que no olvidamos lo que el campeón de la política provincial tiene ofrecido.

La Diputación descansa porque tiene confianza en que Calderón sabrá arrear el guante a quien trate de menguar los intereses de Castilla.

En nombre de la Diputación provincial y mis compañeros levanto la copa por Carrión, diciendo que hemos de hacer nosotros si teneis un austero representante como Lomana.

Adelante el carro y sigamos la marcha que nosotros no podemos hacer otra cosa que ayudaros, contando con que hay uno que nos dice «ánimo siempre que yo os defiende.» (Aplausos calurosos).

El señor Díaz Caneja

Se levanta a hablar el diputado a Cortes por el distrito y es aclamado con una ovación delirante.

Al hablaros no olvido que soy vuestro representante en Cortes y estas grandes emociones íntimas, hace que mi lengua tartamudee, mientras el corazón siente.

En un párrafo elocuente habla de la ciudad preclara de Carrión y dice que en Castilla no solo hay ribazos y cardos, sino que también hay flores de gratitud que yo he de recoger estando a vuestro lado, porque al mismo tiempo que sois gratos sois justos.

La Iglesia—añade—bendice estas obras y la muchedumbre aplaude al señor Calderón expresando así la gratitud hacia este grande hombre que tantos beneficios derrama en toda la provincia.

Carrión, ciudad hermosa que honra con el título de hijo adoptivo al señor Calderón, haceis justicia al hombre que hoy por Carrión, Castilla y Palencia hace cuanto puede, sin que en él se observe que lató un regionalismo limitado, sino que se extiende a toda esta gran planicie.

El señor Caneja pronuncia otros párrafos, que las notas son insuficientes para reproducir y termina con vivas a Carrión y a España. (Grandes aplausos.)

D. Abilio Calderón

Estruendosos vivas y aplausos resuenan en el Salón, al levantarse el Director general de Obras Públicas.

Sean mis primeras palabras—dice—de gratitud para Carrión que me dá el título de hijo adoptivo que estimo como un alto honor, y para el Prelado que viene a honrarnos a todos porque quiere convivir con la Diócesis que debe respetarle y quererle porque a ello se hace acreedor, por sus dotes de virtud, cultura, ilustración y amor a sus diocesanos.

Por los belgas

El general Jordana ha enviado al ministro de Estado 9.000 pesetas para los indigentes belgas recaudadas en aquella zona.

El Ejército permanente en 1916

La ley fijando las fuerzas permanentes de tierra para el año actual, dice así:
«Don Alfonso XII, por la gracia de Dios y la Constitución Rey de España:

A todos los que la presente vieren y entendieren, sabed que las Cortes han decretado y nos sancionado lo siguiente:

Artículo 1.º Se fija en 140 761 hombres la fuerza del Ejército permanente durante el año 1916, sin contar con ella los individuos del Cuerpo de Inválidos ni la Penitenciaría militar de Mahón.

Art. 2.º Se autoriza al ministro de la Guerra para elevar temporalmente dicha cifra, si lo considera necesario, dando en otros meses del año las licencias precisas para que los gastos no excedan en ningún caso de los créditos consignados en el presupuesto.

Por tanto, mandamos a todos los Tribunales, justicias, jefes, gobernadores y demás autoridades, así civiles como militares y eclesiásticas, de cualquier clase y dignidad, que guarden y hagan guardar, cumplir y ejecutar la presente ley en todas sus partes.

Dado en Palacio a 31 de Diciembre de 1914.—Yo el Rey.—El ministro de la Guerra, Ramón Echagüe.

EN LA AUDIENCIA

Jacinto Hierro Lanchares salió fiador de una máquina de coser, que su esposa Catalina Centeno, adquirió a plazos, y cuando tenían pagadas 35 pesetas, el Jacinto la vendió en 110.

La casa «Singer» denunció el hecho é instruido el oportuno sumario, hoy se celebró el juicio oral ocupando el banquillo el Jacinto Hierro y su esposa, pero el señor Fiscal, retiró la acusación que provisionalmente tenía formulada para esta como encubridora, y acusó al otro procesado como autor de un delito de estafa, solicitando se le impusieran 2 meses y un día de arresto mayor.

La defensa a cargo de don Antonio Alvarez Carreras, solicitó la absolución del procesado por estimar que el hecho no es constitutivo del delito de que se le acusa, teniendo en cuenta que los hechos sumariales fueron objeto de un juicio verbal civil en el que el procesado Jacinto Hierro en unión de su esposa fueron condenados por sentencia de 17 junio 1914 de el Tribunal municipal de esta ciudad a devolver la máquina y pagar 75 pesetas de rentas vencidas, sin que el actor haya pedido la ejecución de dicha sentencia.

Mañana a las once tendrá lugar el juicio oral de la causa del Juzgado de Baltanás, seguida contra Atulino Pinto Villán y otro por lesiones.

Abogado, don César Pérez de Santiago. Procurador, don Juan Melgar.

NOTICIAS

En Husillos se halla vacante la plaza de guarda municipal del campo con el sueldo anual de 165 pesetas, que el agraciado cobrará por trimestres vencidos.

Las instancias se dirigirán a aquél Ayuntamiento en el plazo de 15 días.

El alcalde de Villaviudas hace saber que ignora el paradero de los mozos del actual reemplazo a quienes cita, Pedro Rubio Llorente y Emiliano Martínez Antúñez.

En el «Boletín Oficial» se publicará una circular del señor Fiscal de esta Audiencia provincial, para que cumplan los señores fiscales municipales de la provincia, exactamente lo preceptuado en el artículo 17 de la ley del Jurado, cuidando de que no sean incluidas en las listas otras personas que las que en ellas deban figurar con arreglo a las disposiciones de dicha ley.

El Ayuntamiento de Osorno y Husillos remite al señor gobernador los acuerdos tomados durante el cuarto trimestre del año pasado.

Han sido detenidos en Villaumbrales Jesús Gallego Cenera natural del Ferrol convicto de varias estafas cometidas en las casas de varios vecinos.

En Alba de Cerrato ha sido denunciado un pastor por infracción de la ley de pastos.

Ayuntamiento de Palencia

Los poseedores de los Títulos de la deuda municipal pueden presentarse desde mañana 12 del actual en la Contaduría de este Ayuntamiento los cupones correspondientes al 4.º trimestre de 1914 para proceder a su pago.

Interesado el señor Alcalde en facilitar la adquisición por parte de los dueños de panadería del ramaje procente del Monte Viejo de esta ciudad, en obsequio de los conductores de aquel, ha recomendado a dichos industriales tengan a bien aceptar los ofrecimientos que se les haga del citado combustible, pudiendo anticipar por ahora que en la tahona de don Nicomedes Cuesta se admitirá cuanto llamada se presente de la expresada procedencia.

Se anuncia vacantes las plazas de guardas del campo y ganado de Mañanes, con el sueldo anual de 250 pesetas la primera, que cobrará el agraciado por trimestres vencidos; y por la segunda percibirá de los ganaderos 16 fanegas de trigo en el mes de Septiembre.

En la sesión que mañana celebrará nuestro Ayuntamiento se tratarán los asuntos siguientes:

Acta de la anterior.

Comunicación del señor Gobernador civil de la provincia autorizando el presupuesto municipal de este Ayuntamiento para 1915 con las reducciones que en aquella se expresan.

Instancia solicitando la exención de derechos para combustible destinado a industrias.

Id. reclamando la inclusión en las listas de mayores contribuyentes con derecho a elegir compromisarios para Senadores.

Idem suplicando el nombramiento para un cargo vacante en la banda municipal de música.

Distribución de fondos para el corriente mes.

Extracto de los acuerdos del mes de Diciembre último.

Disposiciones.

Por el Inspector de abastos han sido hoy retirados de la venta trece kilos de anguilas que se hallaban en malas condiciones.

Hoy ha hecho un día primaveral de hermosa temperatura, de la que en las primeras horas de la tarde ha sido mucha la gente que ha disfrutado en los paseos.

Esta tarde en el rápido han regresado a Madrid, el Director general de Obras públicas señor Calderón y el diputado por Saldaña señor marqués de la Valdavia, a los cuales despidieron en la estación numerosos amigos políticos y particulares.

En Villarrabé han sido denunciados varios paisanos y vecinos de San Llorente del Páramo por roturar terreno de propiedad de la Hacienda.

Esta noche a las ocho celebrará junta general ordinaria la sociedad de albañiles «El Nivel» en su domicilio social del Centro Obrero.

En la estación Telefónica de esta capital se halla detenido un telefonema de Bilbao dirigido a don José María Sainz, Hotel Continental, (ausente).

Estadística de sangre

Durante el año de 1914 en las zonas de Ceuta y Tetuán han muerto 125 defensores de la patria y resultaron heridos 232.

En Larache 20 muertos y 72 heridos.

En Melilla 12 muertos y 44 heridos.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—Francisco Silva Alonso, Viudo, 78 años, Asilo.—Pedro Fernández Salomón, viudo, 87 años, Manicomio.

Nacimientos.—Narcisa Villamediana Hermoso, hija de Máximo y Narcisa, Paredes de Monte.

ESTOMACAL

Con el Elixir Saiz de Carlos se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedias, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

DIARREAS

disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los médicos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto á quien lo pida.

Dros. Alvarado y Alvarez OCULISTAS

Consulta diaria de 11 á 1, Barriocalle, 9

Si tiene V. niños y quiere verles sanos y robustos no deje V. de darles la EMULSION FUENTES, preparada a base del más puro aceite de hígado de Bacalao y de hipofosfitos de cal y sosa. 2 pesetas el frasco en la Farmacia del Doctor Fuentes Mayor principal, 114.

El Barato

Comercio de Tejidos y Novedades de Eutiquio Arnillas Mayor pral. 61. ¿Quiere V. comprar muchas cosas por poco dinero? Tiene V. buena ocasión, haciendo las compras en esta su casa que es la única que vende todos los artículos á precio de Fabrica.

MERCADOS

Palencia, 12.—El estado de los campos es bueno en general en toda la península y los sembrados se hallan en condiciones muy favorables, pues la tierra guarda abundante humedad y como los trabajos culturales se ejecutan con mejor perfección cada día y las labores en la tierra son profundas, consérvese la humedad largo tiempo y las sequías primaverales son muy sensibles.

El mercado hoy concurridísimo como no recordamos haberle visto hace mucho, pero sin que se hayan efectuado grandes transacciones, por no haberse presentado cantidad de cereales.

En cuanto a los precios siguen estacionados, pagándose hoy la fanega de trigo a 52 reales, centeno a 36, cebada a 25 y avena a 16.

Valladolid, 11.—El alza de los precios continúa y hoy se pretende aquí por el trigo a 57 50 y en Arévalo y Medina a 53; Cental: piedra a 57; Salamanca a 56 50 Rioseco a 55. Hay retraimiento en las ofertas y la demanda es escasa. Se han contratado 10 vigones en la plaza a 57 y 7 en Rioseco a 55 sili.

En el detall entra poco trigo unas 1.300 fanegas durante la semana por el Canal que se pagaron a 53 53 50 y 54 y por el Arco unas 800 tomadas a 54 y 54 50 cerrando firme a 54 50 en ambos.

También sube el centeno que se ofrece aquí a 42; en Roa y Aranda a 41; Peñafiel a 40 50. No se conocen operaciones. Al detall sin entradas ni precio.

Hay ofertas de cebada a 28 aquí y no se sabe de operaciones.

Hay alguna oferta de avena y el precio varía según procedencia desde 17 50 a 19 50.

Se ha expedido 1 vagón para Medina con 10 000 kilos.

Rioseco, 11.—El temporal reinante es húmido y nuboso, amenazando nevar. Entraron al mercado 200 fanegas de trigo, pagándose a 52 50 y 53. Ofrecen partidas a 55 y 55 50. Cebada a 28.

Medina del Campo, 11.—Al detall han entrado 1.200 fanegas de trigo a 54 50 y 55 reales. las 94 libras; 400 de cebada a 27 y 29, según clases y 500 de algarrobas a 35 y 37.

La tendencia es firme y el temporal de lluvia.

El estado del campo es bueno.

Villalón 11.—Se han presentado 1.200 arrobas de queso colocados a 51 y 52 reales.

Cotizase: harina 1.ª a 18 50 reales arroba; panadera a 18; salvados de 8 a 12 reales arroba, según clases, precios flojos; trigo a 53 reales, sin operaciones; cebada a 25; garbanzos a 170, 180 y 190, según calidad, y vino a 20 y 21 reales.

Boletín Religioso

Miércoles.—San Gumersindo y Santa Verónica.

LA GUERRA EUROPEA

Mas sobre el asunto del Cardenal Mercier.

El *Messenger* dice que el Vaticano no ha recibido todavía ninguna confirmación de la detención del Cardenal monseñor Mercier, pero la Legación belga cerca de la Santa Sede cree la noticia verosímil en razón a los precedentes y a la audacia del Cardenal.

Efectivamente se sabe que más de 60 sacerdotes belgas han sido fusilados hasta ahora y que tres ó cuatro obispos se hallan prisioneros en Alemania.

El Padre Santo, tan pronto tuvo conocimiento de la detención, envió a un personaje de su intimidad a pedir informes en la Legación de Prusia.

Un prelado de la corte pontificia, interrogado, declara que S. S. no hubiese dejado de protestar, no solo de la detención, sino también contra toda vigilancia alrededor del palacio arzobispal.

Si por el contrario, la detención es efectiva y mantenida, a pesar de la protesta de la Santa Sede, el Papa mandará llamar al Cardenal a Roma y es de suponer que Alemania no se opondría a la voluntad del Sumo Pontífice.

El Papa y el canje de prisioneros

El periódico italiano *L'Unità Cattolica* publica la siguiente nota que firma el Cardenal Gasparri, secretario de Estado del Vaticano:

«El Papa, que es el padre de todos los fieles, sin excepción, deplora la guerra.

Impotente para hacer que cese, prodiga toda clase de esfuerzos a fin de aminorar sus graves consecuencias para los desgraciados prisioneros y sus familias desoladas.

Esperando que su voz sea atendida, eleva fervientes plegarias a nuestro Redentor común, a Jesucristo, Dios de la paz, para que inspire a los Gobiernos y a las naciones beligerantes los sentimientos de caridad cristiana que han de poner fin a esta guerra odiosa que sufre la Humanidad. La prensa de todos los países debe prestar su poderoso apoyo a esta misión santa de paz.

¿Zeppelines contra Inglaterra?

Londres.—*Daily Express* publica una información sobre los preparativos que saponen realizan los alemanes para efectuar un ataque aéreo contra Inglaterra por medio de zeppelines, diciendo que tales preparativos tocan a su fin.

El Conde de Zeppelin espera poder enviar en los últimos días de Enero diez zeppelines de primera clase contra Inglaterra, con el doble objeto de atacar la gran flota inglesa y la ciudad de Londres.

El Conde de Zeppelin mandará en persona la escuadrilla de zeppelines.

Centenares de aviadores alemanes se han presentado como voluntarios para tomar parte en la *raid*.

Preparativos alemanes

Amsterdam.—Continúan llegando a Flandes numerosas fuerzas alemanas, las cuales se concentran en las ciudades más importantes formando cuerpos de reserva dispuestos a marchar a cualquier punto que se les ordene.

Además los alemanes están extremando las obras de defensa en toda Bélgica.

Varias construcciones belgas han sido demolidas para poder emplazar baterías.

Entre Ostende y Lombaertzide está pasando continuamente numeroso material de guerra.

Los alemanes han reforzado con gran número de cañones de grueso calibre la segunda línea de Zebrugge.

También han reforzado poderosamente las defensas de las com-

puertas de entrada que cierran los canales de Zebrugge, destinados para albergue de los súbditos alemanes.

Ultimas noticias

(POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO)

Madrid 12

«La Gaceta»

La de hoy publica una ley disponiendo que los individuos que deseen figurar en el alistamiento del año 1916 sean baja en la inscripción marítima si lo piden antes del mes de Agosto próximo.

Dimisión y nombramiento

El señor Dato nos ha dicho que ha sido admitida la dimisión del gobernador de Albacete, habiendo sido nombrado para sustituirle el diputado provincial por Madrid don Eduardo Mendaro.

De Marruecos

A pesar de que se había dicho que los revoltosos hostilizarían nuestras posiciones en las orillas del Kert, reina completa tranquilidad.

El comandante general de Melilla comunica que es satisfactorio el estado del teniente Cañas, herido en los combates de antes de ayer y que ha fallecido uno de los soldados.

Firma

El ministro de Hacienda ha puesto a la firma el proyecto de reforma del Cuerpo de Abogados del Estado y de lo Contencioso.

Señal detenido

La policía ha logrado averiguar que el autor de la muerte del vendedor de periódicos ha sido el «chofer» José Palos que guiaba el automóvil número 934 propiedad de los duques de Uceda.

El auto iba ocupado por un hijo de los duques que se dirigía a la cervecería de la calle del Príncipe.

En la declaración prestada por aquel, ha dicho que oyó gritos pero que no creyó que eran a consecuencia de haber sido atropellado el vendedor de periódicos por el auto que él ocupaba.

Las zonas neutrales

Dicen de Valladolid que los ánimos están más excitados por la ratificación de la suspensión de la Asamblea de Diputaciones, pues se creía que después de las manifestaciones del señor Dato podría celebrarse la reunión.

El vapor «Bélgica»

Comunican de Santander que ha llegado el vapor «Bélgica» procedente de Sain-Arcsid después de presenciar el incendio del puerto Ardeopon bombardeado por la escuadra inglesa.

Uno de los barcos de ésta sufrió algunas averías y otro noruego se fué a pique por haber chocado con una mina submarina.

El vapor «Bélgica» rozó también con otra mina submarina sufriendo ligeros daños.

ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

— Carpintería de taller —
— Carpintería de armar —
— Muebles.—Altars —



— Herrería artística —
— Rejas, balcones, balastrados —
Fundición artística e industrial

MAQUINARIA AGRICOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

ALONSO HIJOS

Única casa que cuenta en Palencia con completos talleres de

Imprenta, Litografía, Encuadernación,

montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere y movida por energía eléctrica

Despacho: Mayor pral., 71

Talleres: Gil de Fuentes, 23

LIBRERIA

Esta sección comprende cuanto abarca el ramo de escritorio, papel de cartas, tinta, libros de todas clases, cuadernos, etc.

VIDES AMERICANAS

del Propietario Viticultor

ADOLFO HERRARTE

(HARO-RIOJA)

Una de las casas más antiguas é importantes de España. Para ver clases y precios, su depósito en casa de

José Gallego Ruiperez

Cervantes, núm. 9.—PALENCIA

VIDES AMERICANAS

GRANDES VIVEROS Y PLANTACIONES

fundados en 1902 por

D. Narciso Rodríguez Lagunilla

EN VILLAMURIEL DE CERRATO (Palencia)

UNICOS premiados con medalla de oro en la exposición de Agricultura, Industria y Minería de Palencia en 1903 y por el Ministerio de Fomento en el concurso celebrado en 1907.

INJERTOS Y BARBADOS

escripulosamente seleccionados sobre pies americanos de Rupestri Lot, Riparia, Rupestri 1014, 3306 y 3309, Aramón, Rupestri Gancin no. 1 y nº.9, Murviedro, Rupestri 1202 y Chasselas, Berlandieri nº. 41 B.

Se remiten catálogos de precios á cuantos lo soliciten

Toda la correspondencia á la Sra. Viuda de Rodríguez Lagunilla.—Palencia.

FEDERACION CATÓLICO-AGRARIA

CAJA CENTRAL

Cuentas corrientes con el 4 por 100 de interés

Pedir reglamentos al Administrador D. Santiago Pérez

DOMICILIO Y OFICINAS:

Calles de D. Pedro Romero y Gil de Fuentes, 16

PALENCIA

SE VENDE

Un burro semental, de tres años, para abril cuatro, alzada siete cuartas informarán, Fermín Salazar en Cordovilla la Real.

Cabra

Se vende una recién parida, con su cría, informarán, Benito Sánchez en Soto de Cerrato.

Se traspasa

el comercio de Ferrería, quincalla, ultramarinos y otros muchos artículos, estando el comercio en el mejor sitio, con magníficos locales para su ampliación de los mismos, siendo capaces, dichos locales para almacen. La persona que lo desee puede tratar con su dueño, en Herrera de Piñuerga, Pedro Llanos.

Labradores, Hortelanos

Si queréis hacer una hermosa plantación de frutales no dejéis de hacerlo de los magníficos viveros que posee el acreditadísimo arboricultor

Juan Paciencia Penilla

de Sabiñán (Zaragoza), en Palencia, Pedro Espina, 19.

Catálogos gratis e instrucciones

Oficial de Barbería

Se necesita en la de Faustino Racedo, Mayor pral. 159.

LAS ONCE

Café económico de El "Pequeño", BARRIO Y NIEB, 14

Desde el domingo 10 de Enero, comenzará a servir en este acreditado Café Vermuth estilo Madrid

Vermuth con aceitunas. . . 10 céntimos.
Chocolates madrileños. . . 10
Café superior. 20

Licores de todas clases

No dejéis de tomar el rico Vermuth, estilo Madrid, con aceitunas a 10 céntimos.

Ayuntamiento de Astudillo

Se anuncian vacantes dos plazas de guardias municipales, jurados del campo y monte de este término con el haber diario de una peseta setenta y cinco céntimos cada uno, edad de 25 a 45 años y demás condiciones del Reglamento:

Las solicitudes podrán dirigirse hasta el 31 de Enero.

Vides americanas

Sindicato agrícola Sahagún,

Para pedidos y detalles dirigirse al Presidente.

AMA DE CRÍA

Casada, de 28 años de edad, con leche de ocho días, desea criar en su casa en Monzón de Campos, Micaela Gómez.

Maquinaria Agrícola

Seminuevas y muy baratas, vendo Rodillos derios, Esparcedora de abonos «Sol», Desterronadora «Zulueta», Sembradora «Española, arado siete rejas y otros. Antonino Alonso.—Carretera Salamanca, Hotel Villa-Paca, Valladolid.

Antonino González ARMERO

Expedientaría de explosivos núm. 2

¡Una buena máquina!

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una máquina denominada ZURCIDORA MECÁNICA, que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato, que nosotros recomendamos eficazmente, puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa aunque estén ellas en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero, basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y lo que parecía arreglo-imposible se transforma en un zurcido perfecto. LA ZURCIDORA MECÁNICA, que se ha abierto rápidamente paso en todos los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia por ser un auxiliar inestimable, de la mujer cuidadosa y económica. D. Máximo Schneider, Paseo de Gracia, 97, Barcelona, España; remite LA ZURCIDORA MECÁNICA, libre de gastos por el módico precio de diez pesetas. Pensad bien en las ventajas que este aparato les puede proporcionar, y al escribir á la casa pidiendo una menciónar El DIARIO PALENTINO.

¡NOVEDAD!

La Zurcidora Mecánica CON ESTE APARATO

hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección

Zurzir y remendar

Medias, calcetines y tejido de todas clases, sea algodón, lana, seda ó hilo

No debe faltar en ninguna familia

Su manejo es sencillo y de efecto sorprendente. Cada zurcidora mecánica, va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento. Se vende libre de gastos previo envío de DIEZ PESETAS por giro postal o mutuo. No hay catálogos.

MÁXIMO SCHNEIDER

Paseo de Gracia 97 Barcelona

LUIS R. ALONSO FOTÓGRAFO

Don Sancho, 11 Hay ascensor

PARA CURAR ó ALIVIAR LA

TOS

SIEMPRE DESAPARECE LA TOS ANTES DE TERMINAR LA CURA

TÓMENSE LAS ANTIGUAS Y RENOMBRADAS PASTILLAS PECTORALES DEL

Dr. ANDREU

Pidanse en las farmacias

ASMÁTICOS

usad los CIGARRILLOS y PAPELES AZOADOS del mismo AUTOR, que calman el ASMA al instante, por fuerte que sea

Centro Vitícola Riojano Alavés

DEL

Propietario y Viticultor

VICENTE ENCISO AGUIRRE

Grandes existencias de injertos, barbados, estacas y estaquillas de vivero. Autenticidad garantida de todas las plantas que expende la casa.

Precios y más detalles se facilitan por correo.

Hechen falta representantes con buenas referencias.

Aceltes y grasas minerales

para toda clase de maquinaria, pidanse á la

SOCIEDAD CASTELLANA DE LUBRIFICANTES

GUTIÉRREZ Y ALONSO

Hotel Villa Paca - (VALLADOLID)

Importadoras y únicos depositarios en Castilla de los aceites Badger y Frel Company.

Los pedidos los serviremos el mismo día de recibirlos

Gran Funeraria de CRESPO.-Palencia

Esta casa pone en conocimiento del público que habiendo puesto su industria á la altura de las grandes poblaciones, como la higiene lo exige y las ordenanzas municipales lo mandan, publica con la tarifa siguiente:

Carroza de primera clase con dos troncos de caballos, gran gala, con servicios y palafreneros, ropaje á la Federica: 100 pesetas.

Carroza de segunda clase con un tronco de caballos, gran lujo, servicio y ropaje rigurosa etiqueta: 50 pesetas.

Carroza de gloria, primera clase, gran gala, con servicio y ropaje elegantes, estilo Luis XV: 50 pesetas.

Carroza de gloria, segunda clase, ropaje y servicio elegantes: 20 pesetas.

TARIFA ESPECIAL PARA POBRES

Caja y coche: 10 pesetas. Niños, caja y coche 6 pesetas.

ELEGANCIA Y PRONTITUD EN LOS SERVICIOS